

SITZUNGS- PROTOKOLL ELTERNRAT



DATUM:

UHRZEIT:

PROTOKOLLANTIN:

15.12.2025

20:00 Uhr

Laura Thielmann

BERICHT DER SCHULLEITUNG DURCH HERRN REICH

Neubesetzung der freien Stelle der stellvertretenden Schulleitung

Es wird weiterhin nach einer geeigneten Besetzung gesucht

Stand der Bau- bzw. Umbaumaßnahmen

Die Kompartimente in Haus 3 (Jahrgang 3) werden aktuell eingerichtet

Die gesamten Baumaßnahmen laufen derzeit gut in der geplanten Zeit und die Schulleitung ist zuversichtlich, dass alle Baumaßnahmen bis Sommer 26 fertiggestellt werden können.

Ausfallsituation des Matheunterrichts in der Stufe 4

Hier muss weiterhin unterstützt werden, um Unterrichtsausfälle zu verhindern.

BERICHT DER GBS DURCH HERRN BROCKMANN

Personalveränderung

Frau Joschko wird ihre Funktion als Koordinatorin der GBS nicht weiterführen. In ihrer Funktion war sie Mitglied des GTA (Ganztagsausschuss) in dem beispielsweise das neue Mittagsessenskonzept erarbeitet und eingeführt wurde.

Neue Elternrats-Mitglieder für den GTA

Marie-Louise Nordenholz und Arne Bardella wurden gewählt und vertreten damit ab der nächsten Sitzung die Elternschaft im GTA.

Diese soll 4 mal in Jahr jeweils eine halbe Stunde vor der Elternratssitzung stattfinden. Der nächste Termin findet in digitaler Form am 20.01.2026 um 19:30 statt.

Vertretungssituation

Trotz anhaltender Erkältungswelle ist die Personalsituation aktuell herausfordernd aber stabil. Herr Brockmann berichtet, dass die Lage an anderen Standorten deutlich

schlechter wäre, dort musste die Betreuung zeitweise schließen. Hierzu kam die Bitte der Elternschaft, bei absehbaren längeren Krankmeldungen informiert zu werden, um je nach persönlichen Möglichkeiten und konkretem Bedarf Kinder zum Beispiel früher abzuholen.

Bewerbungssituation

läuft schleppend. Bisher waren keine geeigneten Kandidat*innen dabei. Es finden aber neue Bewerbungsgespräche statt.

Neue Kinderküche

Die Kinderküche wurde eingerichtet und mit der Weihnachtsbäckerei unterschiedlicher Klassen erfolgreich in Betrieb genommen. Ab dem zweiten Halbjahr sind Kochkurse geplant.

Lebensmittelallergien / Mittagessen

Es haben Gespräche mit Porschke zu Allergenen im Mittagessen stattgefunden. Alle Mitarbeitenden haben sog. Notfallpläne erhalten, die jederzeit zugänglich sind und Informationen zu den betreffenden Kindern und eventuell notwendige Maßnahmen enthalten.

Außerdem gab es folgende Änderungen:

- **Es werden keine losen Nüsse (wie beispielweise Studentenfutter) mehr angeboten**
- **Es werden keine Nüsse mehr bei der Zubereitung des Mittagessens sowie der Nachtische verwendet**

Bei einzelnen Nachtischen wird es zusätzlich ein Schild mit dem Hinweis geben, „Kann Spuren von Nüssen enthalten“.

Auf ein **Rest-Risiko** für die betroffenen Kinder muss aber hingewiesen werden:

Es gibt Kinder, die aus unterschiedlichen Gründen **eigene Brotdosen in der Mittagspause** dabei haben: Hierfür kann keine Garantie auf Nussfreiheit seitens Porschke, Schulleitung oder GBS übernommen werden!

Frau Matthiesen bittet darum, grundsätzlich alle Kinder zum Mittagessen anzumelden, auch wenn kein Essen bestellt wird. Dadurch erhält das Personal alle wichtigen Infos über die allergiegefährdeten Kinder.

Abrechnungen

Es ist weiterhin in Planung, ein Abrechnungssystem einzuführen, bei dem die Kinder (per Karte o.ä.) in der Mensa einchecken und somit nur bezahlen, wenn sie auch tatsächlich essen gehen. Dieses ist aber komplex und wird noch Zeit in Anspruch nehmen.

Ferienanmeldung digital

Muss leider vorerst weiterhin in Papierform weiterlaufen, weil bei der Datenübertragung noch eine wesentliche Schnittstelle fehlt. Hier wird informiert, sobald es wieder möglich ist und zuverlässig funktioniert.

Der GTA Vertrag klappt aber weiterhin auch digital.

INFORMATIONEN AUS DEM KER (KREISELTERNRAT)

Infos aus dem Kreisschülerrat

Es wird geprüft, welche Möglichkeiten der Schülerschaft zur Verfügung stehen, Kritik an den aktuellen Plänen der Bundesregierung zur Wiedereinführung der Wehrpflicht zu üben. Diskutiert werden Demos, Schulstreiks usw.

Elternkammer

Die Elternkammer berichtet zur anstehenden geplanten Reform der bundesweiten Abiturprüfungen. Hamburg wird die Vorgaben der Kulturministerkonferenz (KMK) umsetzen, um das Abitur bundesweit vergleichbarer zu machen. Die Profil-Oberstufe wird in Hamburg wahrscheinlich diebeibehalten; es wird diskutiert ein 5. Prüfungsfach einzuführen.

Hamburg ist Punkt Schwimmunterricht gut aufgestellt, aber 50% der Kinder sind zu Kursbeginn ohne Schwimmkenntnisse. 80% schließen den Unterricht aber mindestens mit dem Seepferdchen ab.

BSFB-Newsletter

Hier kommen immer wieder für die Elternschaft spannende Informationen aus der Bildungslandschaft. Es wird ein guter Weg gesucht, um diese Informationen zuverlässig und niederschwellig an die Elternschaft weiterzuleiten.

ZSJ Bildungsangebote-Angebote

hier können Mitglieder 3jährlich jede ER Schulungen kostenlos buchen.

<https://zsj.hamburg.de/beratung-und-information/beratungsstellen/elternfortbildungen/innerschulische-angebote/#klassenchat-chance-und-herausforderung-zugleich>

INFORMATIONEN AUS DEM SCHULVEREIN

Bücherspende für die Leseinsel

Das RISE-Projekt (Stadtentwicklung der Hamburger Behörde in Schnelsen) hat den Antrag des Schulvereins auf einem Zuschuss über **1.300€ für Bücher für die neue Leseinsel** bewilligt! Die Liste der Bücher, die angeschafft werden sollen, wurde mit der Schulleitung, der Koordination für Deutsch und der GBS abgesprochen. Die Bücher werden jetzt über das Schnelsener Büchereck bestellt. Außerdem wurden Aufkleber in Auftrag gegeben, damit die Bücher eindeutig gekennzeichnet werden können.

Außerdem wird es mit den 3. und 4. Klassen vermutlich im Februar eine Spendenaktion für gut erhaltene Erstlesebücher für die Leseinsel geben.

Geld aus dem Spendenlauf

Das Geld aus dem Spendenlauf ist mit dem Ausbau der Kompartments in Haus 7 und der 5000€ Spende an das Kinder Krebszentrum Hamburg ausgegeben.

Sinkende Anmeldungszahlen Schulverein

Der Schulverein teilt mit, dass es in diesem Jahr wieder zu wenige Anmeldungen im Schulverein gibt. Es wird noch einmal dringend darum gebeten, in den eigenen Klassen für den Verein zu werben!

Schulfest 2026

Der Termin fürs Schulfest/Frohme-Straßenfest im nächsten Jahr steht bereits fest:

27.09.2026

TOP 1 UMGANG MIT VERBALER UND KÖRPERLICHER GEWALT

Es existiert ein Leitfaden, der auch bereits in der konkreten Umsetzung ist und auch zum Beispiel neuen Kolleg*innen beim Onboarding an die Hand gegeben wird.

Es bleiben aber in der täglichen Arbeit Fragen offen:

Was passiert mit Kindern, die die Regeln noch nicht einhalten können?

Auch für diese (zum Beispiel jüngeren Kinder) braucht es einen verbindlichen Handlungsleitfaden.

Die Schulleitung soll hinzugezogen werden, wenn Regeln wiederholt nicht eingehalten werden. Auch GBS und Beratungslehrer werden hinzugezogen.

Zu diesem Thema kommen immer wieder Impulse aus der Lehrer- und Elternschaft, weshalb die die Frage gestellt wurde, ob der Elternrat eine zusätzliche PJK (Pädagogische Jahres Konferenz) hierfür befürwortet.

Der Elternrat stimmt einstimmig mit ja, keine Enthaltungen.

NÄCHSTE BESPRECHUNG

20. Januar 2026 | digital